

Hommage à Marcel de Grandpré

Le 18 mai dernier, Marcel de Grandpré, de la Faculté des sciences de l'éducation, nous quittait à l'âge de 84 ans après avoir consacré sa carrière à la promotion de la pédagogie comme outil majeur de la formation des enseignants. À la fin de ses études classiques, il s'engage tout d'abord dans le secteur de la théologie où il obtient successivement un baccalauréat et une licence. Puis il explore de nouveaux horizons : la pédagogie (B. Péd. en 1943) et la psychologie (L. Psy. en 1948). Sa formation et ses intérêts personnels l'amènent à prendre une part active aux activités de l'école normale secondaire à la fois comme enseignant et comme directeur. Cet établissement, affilié à l'Université de Montréal, deviendra composante importante de la Faculté des sciences de l'éducation lors de sa création, ce qui permet à Marcel de Grandpré de se déployer sur une plus importante tribune.

Par sa participation remarquée aux activités des organismes nationaux et internationaux œuvrant dans le domaine de la pédagogie et par ses propres travaux, Marcel de Grandpré a joué un rôle qu'il importe de signaler. Il a été un précurseur et un artisan du développement de la pédagogie en terre universitaire. Il conviendra certes que l'on en garde un excellent souvenir.